



Nombre de alumno: ANDERSON MEDA

Nombre del profesor: MAHONRRY DE JESUS RUIZ

Nombre del trabajo: ENSAYO

Materia: BIOETICA

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 2DO. CUATRIMESTRE

Grupo: A

INTRODUCCION:

LA BIOÉTICA ES LA RAMA QUE ESTUDIA LOS COMPORTAMIENTOS HUMANOS DESDE UN PUNTO DE VISTA MORAL Y ÉTICO TODOS Y TODAS LAS PERSONAS PIENSAN DE CIERTA FORMA DISTINTA PUESTO QUE DESDE HACE MUCHOS AÑOS NO SE HA RESPETADO DERECHOS Y EN UN GRAN MAS ALTO MUCHO MENOS LA VIDA DE PERSONAS INOCENTES AL MATARLOS O HACER EXPERIMENTOS CON ELLOS. A RAÍZ DE ESTO NACE LA BIOÉTICA. LA BIOÉTICA NO ES ALGO SENCILLO DE DEFINIR, PUESTO QUE EXISTE UNA GRAN CANTIDAD DE ORIENTACIONES, ANÁLISIS Y RESOLUCIONES QUE LO CONFORMAN. SIN EMBARGO, UNA POSIBLE DEFINICIÓN ES QUE ES UNA SUBDISCIPLINA DE LA ÉTICA QUE ESTA RELACIONADA, DIRECTAMENTE, CON LOS PROBLEMAS MORALES DE LA SOCIEDAD.

A LO LARGO DE LA HISTORIA, SON MÚLTIPLES VECES LAS QUE SE HAN VIOLADO LOS DERECHOS HUMANOS LO QUE HA LLEVADO A LA EXISTENCIA DE REPERCUSIONES NEGATIVAS Y POSITIVAS EN LOS AVANCES CIENTÍFICOS DE LA BIOMEDICINA EN LA VIDA HUMANA, AUNQUE LA PRIORIDAD ERA EL AVANCE DE LA INDUSTRIA, A PESAR DEL DAÑO QUE ESTA GENERA EN EL MEDIOAMBIENTE.

PRECISAMENTE, EN UN INTENTO DE DAR RESPUESTA A LA NECESIDAD SOCIAL Y PROFESIONAL DE ENCONTRAR UNA SOLUCIÓN PARA LOS NUEVOS DILEMAS ÉTICOS, SE CREÓ UNA NUEVA ÁREA DENTRO DE LA ÉTICA GENERAL, LA BIOETICA.

EL BIOQUÍMICO VAN RENSSLAER POTTER FUE UNO DE LOS PRIMEROS EN USAR LA PALABRA BIOÉTICA, EN LA DÉCADA DE 1970, Y LO DEFINIÓ COMO UNA DISCIPLINA QUE TIENE COMO OBJETIVO EL ESTUDIO “AL PROBLEMA DE LA SUPERVIVENCIA DE

LA HUMANIDAD” TAMBIÉN INDICO QUE PODÍA SER USADA COMO UN PUENTE ENTRE LAS CIENCIAS DE LA VIDA.

DESARROLLO:

BIOETICA MEDICA:

LA BIOÉTICA ES LA RAMA DE LA ÉTICA QUE ASPIRA A PROVEER LOS PRINCIPIOS ORIENTADORES DE LA CONDUCTA HUMANA EN EL CAMPO BIOMÉDICO. ETIMOLÓGICAMENTE PROVIENE DEL GRIEGO BIOS Y ETHOS: “ÉTICA DE LA VIDA”, LA ÉTICA A APLICADA A LA VIDA HUMANA Y NO ANIMAL.

ES UN SENTIDO MÁS AMPLIO, SIN EMBARGO, LA BIOÉTICA NO SE LIMITA AL ÁMBITO MÉDICO, SI NO QUE INCLUYE EN EL ÁMBITO MÉDICO, SI NO QUE INCLUYE TODOS LOS PROBLEMAS MORALES QUE TIENEN QUE VER CON LA VIDA EN GENERAL EXTENDIENDO DE ESTA MANERA SU CAMPO A CUESTIONES RELACIONADAS CON EL MEDIO AMBIENTE.

LA BIOÉTICO ES CON FRECUENCIA MATERIAL DE DISCUSIÓN POLÍTICA, RESULTANDO ENTRE CRUDOS ENFRENTAMIENTOS ENTRE AQUELLOS QUE DEFIENDEN EL PROGRESO TECNOLÓGICO EN FORMA INCONDICIONAL Y AQUELLOS QUE CONSIDERAN QUE LA TECNOLOGÍA NO ES UN FIN EN SÍ, SINO QUE DEBE ESTAR AL SERVICIO DE LAS PERSONAS.

LAS PRIMERAS DECLARACIONES DE BIOÉTICA SURGEN CON POSTERIORIDAD A LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL, CUANDO EL MUNDO SE ESCANDALIZA CON EL DESCUBRIMIENTO DE EXPERIMENTOS MÉDICOS EN PERSONAS LLEVADOS A CABO EN LOS CAMPOS DE CONCENTRACIÓN.

LA BIOÉTICA MEDICA AYUDA AL PERSONAL MÉDICO Y DE SALUD EN CONJUNTO A PROMOVER LOS VALORES ÉTICOS, EL RESPETO A LA SALUD Y SOBRE TODO A LLEVAR Y PONER EN PRÁCTICA EL JURAMENTO HIPOCRÁTICO, EN BASE A ESTO CUIDAR, AYUDAR Y

BRINDAR CONOCIMIENTOS A TODOS NUESTROS COLEGAS DE PROFESIÓN. LA BIOÉTICA MEDICA FOMENTA LOS VALORES DE PROFESIONALES DE CADA PERSONA QUE DÍA A DÍA AYUDA A LOS DEMÁS PARA SU SALUD MEJORE.

BIOETICA FUNDAMENTAL:

LA BIOÉTICA ES LA QUE SE ENCARGA DEL COMPORTAMIENTO A ESTUDIAR LOS ACTOS DIARIOS Y SU RAZONAMIENTO ANTE ESTOS. PARTIENDO DE LA IDEA FUNCIONAL DE LA BIOÉTICA COMO UNA DISCIPLINA ÉTICA APLICADA A LAS CIENCIAS DE LA VIDA, Y QUE PRETENDE DELIBERAR PARA DISTINGUIR EL BEN DEL MAL, HOY RESULTA UNA HERRAMIENTA DIRECTAMENTE NECESARIA PARA TOMAR DECISIONES QUE AYUDE A NUESTRA PERSONA. ES NECESARIO EXPONER LA PROCEDENCIA DE LA PALABRA “ÉTICA” PARA ENTENDER LA “BIOÉTICA”, PUES LA PALABRA “ÉTICA” VIENE DEL GRIEGO ETHOS, QUE SIGNIFICA “MORADA” O LUGAR DE DONDE VIVIMOS, SIN EMBARGO, CON EL TIEMPO PASO A SIGNIFICAR “EL CARÁCTER”, O EL “MODO DE SER” QUE UNA PERSONA O GRUPO VA ADQUIRIENDO A LO LARGO DE SU VIDA. POR LO TANTO, SE PUEDE DECIR QUE LA ÉTICA ES LA CIENCIA DE LA RECTA ORDENACIÓN DE LOS ACTOS HUMANOS DESDE LOS ÚLTIMOS PRINCIPIOS DE LA RAZÓN.

BIOETICA APLICADA:

EL OBJETIVO DE LA BIOÉTICA APLICADA ES ANALIZAR DIVERSOS PROBLEMAS Y DILEMAS ÉTICOS QUE SE PLANTEAN EN DIVERSAS ÁREAS ESPECÍFICAS DE ATENCIÓN DE ÁREA DE SALUD EJEMPLO DE ELLO SON:

PROYECTO GENOMA HUMANO

EL PROYECTO DEL GENOMA HUMANO (PGH) FUE UN PROGRAMA DE INVESTIGACIÓN COLABORATIVO E INTERNACIONAL CUYA META ERA LA DEL MAPEO (CARTOGRAFÍA) Y ENTENDIMIENTO COMPLETO DE TODOS LOS GENES DE LOS SERES HUMANOS.

TODOS NUESTROS GENES JUNTOS SE CONOCEN COMO
NUESTRO "GENOMA".

ETICIDAD DEL PLANTEAMIENTO DE GENES:

EN LOS AÑOS 1970, CORREA, BERGEL Y KORS SENTARON LAS BASES DEL ADN RECOMBINANTE (INSERCIÓN EN EL GENOMA DE GENES PERTENECIENTES A OTRO ORGANISMO VIVO) LOS MÉTODOS EMPLEADOS EN ESE ENTONCES PRESENTABAN GRANDES LIMITACIONES: ERAN IMPRECISOS Y DE DIFÍCIL APLICACIÓN. NO OBSTANTE, QUEDÓ FLOTANDO LA IDEA DE RECOMBINAR GENES PARA INTEGRAR UN GENOMA MODIFICADO.

MEDICALIZACIÓN DE LA SOCIEDAD

HOY POR HOY, EL CONSUMO DE MEDICAMENTOS HA PASADO, DE SER LA SOLUCIÓN PARA MEJORAR LA SALUD DE LA POBLACIÓN, A SER A LA VEZ UNO DE LOS PRINCIPALES PROBLEMAS DE SALUD.

RELACION MEDICO PACIENTE

ES AQUELLA INTERACCIÓN QUE SE ESTABLECE ENTRE EL MEDICO Y EL PACIENTE CON EL FIN DE DEVOLVER A ESTE LA SALUD, ALIVIAR SU PADECIMIENTO Y PREVENIR LA ENFERMEDAD.

DESHUMANIZACION DEL ACTO MEDICO.

ETICA CIVIL Y ENVEJECIMIENTO SOCIAL.

PROCESO CULTURAL DE MORIR Y LA MUERTE DIGNA.